

Tema 3

Libros sagrados

Descripción

Los libros sagrados son usados durante las celebraciones litúrgicas para guiar las oraciones, las lecturas y el ordenamiento general de los sacramentos, de tal modo que se celebra lo que toda la iglesia celebra.

Objetivo

Conocer los elementos que se emplean en la celebración eucarística para que, entendiendo lo que celebramos y el significado de los signos y los símbolos, participemos de una manera más consciente, perfecta y activa en el banquete sagrado de la eucaristía.

No. de la Instrucción General del Misal Romano (IGMR)

- Sobre la edición del misal romano (IGMR 386, 389 y 399)
- Sobre la elegibilidad de las oraciones (IGMR 363)
- Sobre la elegibilidad de las plegarias eucarísticas (IGMR 364)
- Sobre el sentido de la instrucción general del misal romano (IGMR 1-15)



Ideas importantes a desarrollar

(Estas son las ideas que deben quedar claras en la comunidad)

- La edición típica del misal romano realizad en latín, se traduce a las diferentes lenguas para su uso en el culto.
- La eucología se refiere a las oraciones fundamentales durante la misa: oración colecta, oración sobre las ofrendas y la oración después de la comunión.
- Las rúbricas indican a los sacerdotes cómo han de conducirse en la celebración eucarística.
- Hay una norma litúrgica que dice que no lo que no está prohibido se puede hacer.
- Los leccionarios son los libros que contienen las lecturas que se hacen durante la celebración eucarística.
- La iglesia ha definido el modo en que se han de llevar a cabo las lecturas durante las celebraciones, tanto dominicales como feriales o entre semana.
- La misa dominical está dividida en tres ciclos (A, B, C), al término de los cuales el católico ha escuchado los textos más importantes de la sagrada escritura.
- El ciclo ferial o de entre semana se divide en dos ciclos I y II, al término de los cuales el católico ha escuchado los textos más importantes de la sagrada escritura.
- En ambos ciclos par e impar, los evangelios siempre serán los mismos, dada su brevedad, pero la primer lectura y el salmo varían del año par al impar.
- El salmo debe ser proclamado por un cantor diferente de quien lee la primer lectura.
- El evangeliario contiene la palabra de Jesús que se proclama en la eucaristía.
- Los misales ofrecen material que no se necesitan durante la celebración, lo mejor sería usar la Biblia porque aprendemos a manejarla, le damos uso y tenemos ese contacto con la Palabra de Dios.

Desarrollo

- El misal romano se puede considerar el libro del sacerdote.
- El misal romano contiene todas las oraciones que se usan durante la misa.
- Este libro sagrado se usa durante toda la celebración eucarística.
- En él se encuentran las oraciones eucarísticas y las misas propias que se pueden usar en la celebración.
- Antes de la misa el sacerdote elige la eucología, el prefacio y una de las oraciones eucarísticas.
- Se encuentra en el misal bendiciones especiales que se pueden usar en diversas ocasiones.
- Las rúbricas dicen al sacerdote qué es lo que debe hacer durante la celebración.
- El misal romano contiene lo que se llama el ordinario de la misa, con lo que el sacerdote se puede guiar para la celebración completa, adecuada y propia de la santa misa.
- Las indicaciones generales que brinda la iglesia sobre la celebración de la misa se dan en la instrucción general del misal romano (IGMR) que viene en todos los misales.
- La instrucción general del misal romano da las orientaciones generales en relación a la celebración.
- La constitución del concilio Vaticano II Sacrosanctum Concilium es la que generó el misal típico.
- La Sacrosanctum Concilium declara lo que no se debe hacer y lo que se debe hacer.
- Sobre lo que no hay normas una conferencia de obispos como el CELAM, la de un país como la CEM o un obispo particular, pueden generar normas sobre un punto en particular que no esté previsto en el misal o en la IGMR.
- Se puede decir que el leccionario es una Biblia ordenada litúrgicamente.
- La distribución del las lecturas en el leccionario tiene como intención facilitar a la comunidad su contacto con la palabra divina.
- La presentación de los textos sagrados se hace con un ordenamiento que exige que algunos textos, versos o libros sean leídos en sus pasajes más importantes y significativos.
- Durante las lecturas, hemos de evitar leer las rúbricas, porque estas no se leen.
- Es conveniente que al terminar la lectura se haga un pequeño silencio antes de decir Palabra de Dios.
- Al término de la primer lectura se hace el salmo responsorial como una manera de responder a la palabra de Dios proclamada.
- De ordinario los domingos hay una conexión estrecha entre la primer lectura y el evangelio, el cual da luz a la profecía o promesa contenida en el antiguo testamento.
- La segunda lectura continuada de un libro del nuevo testamento, no siempre está en conexión con las otras dos.
- Entre semana la lectura primera y el evangelio siguen una lectura continuada por lo que no siempre hay conexión entre sus temas.
- El evangeliario se coloca antes de su lectura en el altar.



Ver el vídeo

http://www.evangelizacion.org.mx/
escuelas/misa_explicada/



Recibe en tu correo El Evangelio Diario



01 800 836-9407 +52 (81) 8347-5438